

tros de asuntos exteriores de las otras cuatro naciones occidentales del Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas (Estados Unidos, Francia, Gran Bretaña y República Federal de Alemania) para celebrar discusiones en Pretoria con el Primer Ministro y el Ministro de Asuntos Exteriores de la República de Sudáfrica, reunión iniciada el 16 de octubre.

El grupo trató de persuadir a Africa del Sur a aceptar el plan de las Naciones Unidas que pide el repliegue de sus tropas y permitir que una fuerza de las Naciones Unidas, incluso civiles, supervise las elecciones nacionales junto con la administración sudafricana.

Las discusiones formales en Pretoria se organizaron en respuesta a una fecha límite del 23 de octubre establecida por el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para obtener la aprobación de Africa del Sur a las propuestas de las Naciones Unidas. Sudáfrica fijó el 4 de diciembre como fecha de sus propias elecciones.

Visita de un ministro de la Arabia Saudí

El Ministro de Correos y Telecomunicaciones de Arabia Saudí, Dr. A.D. Kayyal, que paso tres días en Ottawa el mes pasado invitado por la Ministro de Telecomunicaciones Jeanne Sauvé, sostuvo conversaciones con ésta y otros miembros del Gabinete Federal, con altos ejecutivos de Bell Canada y Telesat Canada, y efectuó una visita a las instalaciones de telecomunicaciones de la compañía Bell y del Gobierno en Ottawa y Toronto. Oficiales gubernamentales informaron a los miembros de la delegación del Dr. Kayyal sobre la capacidad industrial canadiense de interés para la Arabia Saudí.

La Bell es parte de un consorcio de tres naciones que en diciembre pasado obtuvo un contrato de varios miles de millones de dólares para la modernización y expansión del sistema telefónico de Arabia Saudí. Considerado el trabajo de mayor volumen en su género, este proyecto aportará a Canadá 1.100 millones de dólares en un período de cinco años y aproximadamente 500 empleos de alto nivel para canadienses.

La Sra. Sauvé declaró que la visita del Dr. Kayyal confirmaba el interés de Arabia Saudí en los productos de alta tecnología, sistemas y pericia canadienses y subrayó la reputación internacional de Canadá como líder mundial en telecomunicaciones.

La ministro acompañó a su homólogo de la Arabia Saudí en un visita realizada a los laboratorios de investigación del Ministerio de Comunicaciones cerca de Ottawa, donde se mostró la competencia canadiense en tecnología de radiodifusión directa por satélite. El Dr. Kayyal presenció también un sistema radial innovado de trayectoria y campo remoto el Videotex -la nueva tecnología televisiva interactiva del Ministerio, considerada como la mejor del mundo.

Inversión en Samoa Occidental

Canadá y Samoa Occidental -nación insular del Pacífico- estrecharon sus relaciones económicas y comerciales mediante la firma de un acuerdo bilateral de protección a la inversión firmado en Nueva York el 29 de septiembre. Relacionado directamente con el programa de seguro de inversiones en el extranjero de la Corporación del Fomento de la Exportación, el acuerdo firmado por el Embajador y representante permanente de Canadá ante las Naciones Unidas Sr. William H. Barton y el Ministro de Finanzas del Estado Independiente de Samoa Occidental Sr. Vaovasa Manaia R. Phillips, tiene por objeto incrementar el comercio y la inversión en beneficio mutuo de las dos naciones de la Mancomunidad Británica.

Samoa Occidental se une así a las naciones asiáticas de Indonesia, Malasia, Fiji y Singapore y otras 19 naciones signatarias de acuerdos similares. Todas reconocen la importancia de inversiones mayores y relaciones comerciales con Canadá.

El pacto facilita el seguro de las inversiones bajo el Programa de Garantía a la Inversión de la Corporación de Fomento de la Exportación que asegura a los inversionistas canadienses contra la pérdida de sus inversiones en el exterior debido a acontecimientos políticos en el país anfitrión. Este acuerdo aumentará el intercam-